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平成２ ４ 年 第７ 回真室川町教 育 委 員 会 会議 録

平成２ ４ 年８ 月２ ９ 日（ 水） 午後３ 時よ り 、真室川町中央 公民館 に お い て 平成２ ４

年第７ 回真室川町教 育 委 員 会を 開催し た 。

１ ．出席委 員     委 員 長   土田 稔

          委 員    遠 田 且子

          委 員    沓澤 力

          委 員    佐藤 奈津紀

          教 育 長   竹田 嘉 里

２ ．事務局 出席者  教 育 課長  佐々 木 明

          総務管理・学校教 育 担当

          課長補佐  佐藤 久 和

          生涯学習・ス ポ ー ツ 担当

          課長補佐  櫻本 菊 男

３ ．会議 案 件

  日程第１   前回会議 録の 承認に つ い て

  日程第２   教 育 長事務報告 に つ い て

  日程第３   報告

  日程第４   議 案 第３ ９ 号

        町立中学校統合に 伴う関 係条例の 整理に 関 す る

条例の 原案 に つ い て

  日程第５   議 案 第４ ０ 号

        平成２ ４ 年度教 育 予算補正案 の 原案 に つ い て

  日程第６   議 案 第４ １ 号

        委 員 長職務代理者の 選任に つ い て

  日程第７   そ の 他

  日程第８ 閉 会

４ ．会議 の 経過

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

た だ い ま の 出席委 員 は ５ 名で す 。定足数に 達し て お り ま す の で 、これ よ

り 平成２ ４ 年第７ 回真室川町教 育 委 員 会を 開催し ま す 。

本日の 委 員 会は 、日程第１ か ら 日程第８ ま で と なっ て お り 、日程に そ っ

て 進め て ま い り ま す 。そ れ で は 、日程第１ 「 前回議 事録の 承認に つ い て 」

を 議 題に い た し ま す 。これ に つ い て 何 か 質疑 あり ま す か 。

あり ま せん 。

そ れ で は 、前回会議 録に つ い て は 承認さ れ ま し た 。

続き ま し て 、日程第２ 「 教 育 長事務報告 に つ い て 」 を 議 題に い た し ま す 。
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佐藤補佐

櫻本補佐

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

教 育 長

教 育 課長

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

教 育 課長

佐藤補佐

櫻本補佐

土田委 員 長

沓澤委 員

教 育 課長

最初に 総務管理・学校教 育 担当、続い て 生涯学習・ス ポ ー ツ 担当よ り 報

告 を お 願 い し ま す 。

（ 総務管理・学校教 育 担当の 事務報告 ・予定を 一 括で 説明）

（ 生涯学習・ス ポ ー ツ 担当の 事務報告 ・予定を 一 括で 説明）

事務報告 に つ い て 、何 か 質疑 ご ざ い ま す か 。

あり ま せん 。

そ れ で は 、教 育 長事務報告 に つ い て は 承認さ れ ま し た 。

続き ま し て 、日程第 3「 報告 」 に 移 り ま す 。

（ 真室川祭り に 発生し た 児童の 事故・第 3 回町議 会定例会情報・町長の

学校視察報告 ・学校管理職登用試験情報等を 報告 ）

（ 真室川祭り で の 青少年の 状況 や ド ク タ ー ヘ リ 情報等を 報告 ）

この こと に つ い て 、質問等ご ざ い ま せん か 。

あり ま せん 。

そ れ で は 日程第３ 「 報告 」 に つ い て は 以上で 終わ り ま す 。

続き ま し て 日程第４ 議 案 第３ ９ 号「 町立中学校統合に 伴う関 係条例の 整

理に 関 す る 条例の 原案 に つ い て 」 説明を お 願 い し ま す 。

（ 別紙資料に 基づ き 一 括で 説明）

そ れ で は 、この こと に つ い て 何 か 質問等ご ざ い ま す か 。

あり ま せん 。

これ は ９ 月議 会へ 上程す る と い うこと で す か 。

は い 、そ うで す 。

わ か り ま し た 。そ れ で は 、日程第４ 議 案 第３ ９ 号「 町立中学校統合に 伴

う関 係条例の 整理に 関 す る 条例の 原案 に つ い て 」、承認す る こと に 異 議 あ

り ま せん か 。

あり ま せん 。

異 議 なし と い うこと で 、この 議 案 は 承認さ れ ま し た 。

続き ま し て 、日程第５ 議 案 第４ ０ 号「 平成２ ４ 年度教 育 予算補正案 の 原

案 に つ い て 」 を 議 題と し ま す 。説明を お 願 い し ま す 。

そ れ で は 日程第５ 議 案 ４ ０ 号に つ い て 説明い た し ま す 。大き い と ころ で

は 、新年度予算で 保留さ れ て い た 真室二郎の 作品印 刷製本、そ れ か ら 県 の

補助を 受け た 給 食充実の た め の 学校給 食補助金 、ま た 、及 位中学校閉校実

行委 員 会へ の 補助金 を 中心に し なが ら 、９ 月議 会へ 補正予算を 提案 し た い

と 考え て お り ま す 。詳細に つ い て は 、各担当補佐よ り 説明い た し ま す 。

（ 総務管理・学校教 育 担当の 補正予算案 原案 を 資料に 基づ き 説明）

（ 生涯学習・ス ポ ー ツ 担当の 補正予算案 原案 を 資料に 基づ き 説明）

た だ 今の 説明に 、質問等ご ざ い ま す か 。

２ 冊作る の で す か 。

は い 。一 集・二集ま た は 上・下 で ま と め る 考え で い ま す 。
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沓澤委 員

教 育 課長

土田委 員 長

佐藤補佐

土田委 員 長

佐藤補佐

土田委 員 長

一 同

土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

２ 冊に し た 理由は 何 か ある の で す か 。

１ 冊で ある と ６ ０ ０ ペ ー ジ 以上に なる こと か ら 、読み や す さ と 言う点

で 、２ 冊に し て 発行し た い と い う考え が ある よ うで す 。河 端康成など か ら

の 書簡を 、片方だ け に 入れ て し ま うと 売れ 行き を 左右 す る 可 能性も ある こ

と か ら 、総合的に 検 討し なが ら 進め て い く よ う話を し て い る と ころ で す 。

地下 タ ンク の 漏洩 検 査と 記載が あり ま す が 、毎年検 査は し て お り 、そ の

結果 か ら 今回の 再検 査と い うこと だ と 思い ま す が 、緊 急 性は ない の で す

か 。

真室川中学校の 灯油１ ０ ? の 地下 タ ンク で 、プ ラ ント サ ー ビ ス と 委 託契

約を 結ん で い る の で す が 、水の 混入部分が 約１ ０ ㎝程度と 少量で あり 、今

の 状況 で 冬期間使え ない と い うこと は ない と 、業 者よ り 報告 を 受け て い ま

す 。た だ 、漏洩 が 拡大す る 恐 れ が ない と は 言え ない の で 、漏洩 場所だ け 特

定し 、そ の 後の 状況 を 見て １ ２ 月補正や 新年度予算で 対応 し た い と 思い ま

す 。

検 査料が 高い よ うに 思うの で す か 。定期検 査料は ど の く ら い 支出し て い

る の で す か 。

３ 万９ 千円 程度で す 。

わ か り ま し た 。あと 、賃金 の 見直し が あり ま し た が 、最低賃金 ぎ り ぎ り

ぐら い の 時給 ７ ５ ０ 円 の よ うで す 。これ で は ち ょ っ と 安い と 思い ま す の

で 、町全体の 日々 雇用の 賃金 体系を 改善し て い た だ き た い と 思い ま す 。

そ の 他あり ま せん か 。なけ れ ば 日程第５ 議 案 第４ ０ 号「 平成２ ４ 年度教

育 予算補正案 の 原案 に つ い て 」 承認す る こと に 異 議 あり ま せん か 。

あり ま せん 。

異 議 なし と い うこと で 、この 議 案 は 提案 の と お り 承認さ れ ま し た 。続き

ま し て 、日程第６ 議 案 第４ １ 号「 委 員 長職務代理者の 選任に つ い て 」 で す 。

選任の 方法に つ い て 、事務局 よ り 説明を お 願 い し ま す 。

現在、遠 田委 員 に 職務代理者を 務め て い た だ い て お り ま す が 、９ 月３ ０

日を も っ て 任期満了と なり ま す 。９ 月の 委 員 会に つ い て は 、緊 急 な議 題が

ない 場合を 除き 開催し て い ない こと か ら 、任期を １ ０ 月１ 日か ら と 明記し

なが ら 本委 員 会で 選任し て い た だ け れ ば と 思い ま す 。

職務代理者を 置く と い うこと に つ い て は 、地方教 育 行政の 組織及 び 運 営

に 関 す る 法律に 定め ら れ て お り 、具 体的な選出方法に つ い て は 町教 育 委 員

会会議 規 則２ 条に 定め ら れ て お り ま す 。そ の 中で は 、先任の 委 員 が 委 員 長

の 職務を 代理す る と い う規 定で ある こと か ら 、今ま で 通り 遠 田委 員 へ 委 員

長職務代理者を お 願 い し 、１ ０ 月１ 日付け で 発令し て い け れ ば と 思い ま

す 。よ ろ し く お 願 い い た し ま す 。

教 育 長を 除く 委 員 の 先任者と い うこと で 、委 員 長職務代理者に 遠 田委 員

を 選任す る こと に 異 議 あり ま せん か 。
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一 同

土田委 員 長

教 育 課長

佐藤委 員

教 育 課長

佐藤委 員

教 育 課長

佐藤委 員

教 育 課長

佐藤委 員

教 育 課長

遠 田委 員

土田委 員 長

沓澤委 員

土田委 員 長

佐藤委 員

異 議 なし 。

そ れ で は 異 議 なし と い うこと で 、遠 田委 員 に 引 き 続き お 願 い し た い と 思

い ま す 。

続き ま し て 、日程第７ 「 そ の 他」 で す 。事務局 、委 員 の 方よ り 何 か ご ざ

い ま す か 。

事務局 か ら は あり ま せん 。

【 以下 、意 見ま た は 質問と 答弁概要の み 掲載】

全国 小学生学年別柔道大会出場選手に 対す る 費用補助に つ い て 、ど の よ

うに 対応 し て い る の か 。

ス ポ 少の 全国 大会出場等に 対す る 補助制度は 無い が 、町及 び 町ス ポ 少本

部で 激励金 を 授与し て い る 。所属ス ポ 少や 上部競 技 団体等の 支援 も 必要で

は ない か 。

学校パソ コ ンの 立ち 上が り が 遅い の で 、改善し て ほ し い と い う要望が あ

る が 。

状況 は 理解し て い る が 、パソ コ ン以外に も 要望事項が た く さ ん ある こと

か ら 、何 を 優先し て 整備し て い く か 、各校と 十分協 議 の うえ 進め て い き た

い 。

山形県 児童生徒版画作品展の 締め 切り が 早く なっ て い る よ うだ が 。

例年同じ 時期なの で 、そ う早く なっ て い る と は 思わ ない 。学校で も 大変

で し ょ うが 、締め 切り に 間に 合うよ う取り 組ん で い た だ き た い 。

読み 聞か せ活動を よ り 充実す る た め に 、講演会等を 開催で き ない か 。

読み 聞か せ団体と 教 育 委 員 会が タ イ ア ッ プ し て 実施し て い く こと は 大

変良い こと なの で 、い ろ い ろ な案 や 情報を い た だ き 予算化 に つ なげた い 。

教 育 委 員 会の 在り 方に つ い て 、委 員 が 教 育 課題を 理解し ま た は 新た な課

題を 求 め て 研修し 、提案 で き る よ う取り 組ん で い く 必要が ある 。

以前に も 話題に なっ た が 、具 体的に ど の よ うに し て い こうと い うと ころ

ま で は 至ら なか っ た 。各委 員 の 意 見を お 聞き し た い 。

今の 教 育 委 員 会で い い と は 思っ て い ない が 、具 体的に ど うい っ た 研修を

し て 教 育 委 員 会の 存在意 義や 委 員 の 資質を 高め て い く の か と 言わ れ れ ば 、

す ぐに は 出て こない 。自ら を 高め て い く こと は 必要で ある と 感じ て い る 。

地区 教 育 委 員 研修の と き 、他市町村の 委 員 か ら は 、議 事録も 公開し て い

る し 、各種行事や 学校現場に も で き る だ け 顔 を 出し て い る と い うこと も あ

り 、真室川町は 進ん で い る の で は と い う声も 聞か れ た 。新庄市で は 研修を

行っ て い る と い う情報も あっ た 。

教 育 委 員 の 任務と 責任に つ い て 理解を 深め る こと が 大切。「 教 育 だ よ り 」

に よ り 、各委 員 の 意 見や 考え など が 掲載さ れ て い る が 、今一 番課題と さ れ
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土田委 員 長

遠 田委 員

土田委 員 長

教 育 長

土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

教 育 課長

土田委 員 長

る こと に 対し 、町教 育 委 員 会は ど の よ うな話し 合い を し 、ど の よ うに 進も

うと し て い る の か 示し て い け れ ば よ い と 思う。

テ ー マ は い ろ い ろ ある と 思うが 、意 見交換し た り 事務局 か ら レク チ ャ ー

を 受け 勉強し た り 、そ うい うこと が 大切だ と 思う。

研修成果 を 事業 化 し て い く こと で 、教 育 委 員 の 考え が 活き て く る と 思

う。そ れ が 、学校など の 教 育 現場や 町民の 方々 に 有効で 、生き が い に つ な

が っ て い く と い うこと に なれ ば 更に 良い こと だ 。

追認機関 で は い け ない と い うこと だ 。教 育 長は ど う考え て い る か 。

教 育 長会で も 教 育 委 員 会の 存在意 義が 問題に なっ て い る 。９ 月２ ４ 日に

地区 教 育 長会が あり 、山大准教 授を 招い て 教 育 委 員 会の 活性化 を テ ー マ に

講義を 受け る こと に なっ て い る の で 、そ の 時の 資料等を 皆様に 示し た り 話

の 内容等も 紹介し た い 。マ ス コ ミ で も 教 育 委 員 会不要論が 出て い る が 、い

か に 「 必要」 と い う方向へ 位置づ け る か が 大事だ と 思う。

お そ ら く 、今後は 制度など も 変わ っ て い く 可 能性が ある 。今日、今後の

方向に つ い て 意 見交換で き た の で 、次回委 員 会で 検 討会や 研修会など 具 体

的に ど うし て い く か 協 議 し た い 。

統合準備委 員 会の 進捗状況 は ど うか 。

概ね ス ム ー ズ に 進ん で い る 。学校経営 等に つ い て 、生徒や PTA の 交流会、

生徒会の リ ー ダ ー 研修会など も 行い なが ら 進め て い る 。

備品等は 両校の 先生方に 見て い た だ き 、効果 的な利用を 検 討中。

運 動着・内履き ・外履き ・鞄に つ い て 、現２ 年生分を 町補助対象と し て

検 討中。必修科 目の 武道（ 柔道） 道着は 、実費負担し て い た だ く 考え 。

交通手段に つ い て 、統合準備委 員 会学校連携部会で は ス ク ー ル バ ス で 決

定。統合準備委 員 会の 承認を 経て 、教 育 委 員 会に 答申さ れ る 見込み 。町と

し て は 、総合交通体系の 見直し も 視野に 、よ り 効率的な方法を 検 討中。部

会に お い て 、安楽城地区 及 び 真室川地区 の 生徒に 対す る 公平性の 確保も 強

く 要望が あっ た 。

第２ 回学校訪問の 予定は 。

必修科 目の 武道（ 柔道） を 参観予定の た め 、実施時期を 確認し 学校と 調

整の うえ １ ０ 月の 教 育 委 員 会へ 提案 し た い 。

他に 無い よ うで す の で 、日程第７ ｢そ の 他｣を 終了し ま す 。そ れ で は 日程

第８ 「 閉会」 と なり ま す 。以上を も ち ま し て 、平成２ ４ 年第７ 回真室川町

教 育 委 員 会を 閉会い た し ま す 。
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